

AYUDA MEMORIA /6 junio -2018

Reunión Comisión de Minería del Congreso Nacional de la República de Honduras con el Director Regional para América Latina y el Caribe.

Fecha: 6 de junio de 2018

Hora: 9:00 pm

Lugar: Salón de Juntas Ramón Rosa / Congreso Nacional de la República

Asunto: Reunión EITI Comisión de Minería

CONGRESO NACIONAL	Representante	Gobierno	Representante	EITI	Representante	EITI Honduras
CN	Cesar Handal	INHGEOMIN	Ericka Molina	EITI	Santiago	Carlos López C
CN	Rolando Dubon	INHGEOMIN	José M Ruíz		Dondo	
CN	Edgardo Menendez	INHGEOMIN	David Alcantara	Director Regional para		
CN	Cristian Hernández	INHGEOMIN	Keren Mromero	América Latina y el Caribe		
CN	Erlis Alvarado					
CN	Karen Sierra			EITI	Jaqueline	
CN	Sara J Artigas M				Terrel	
CN	Miguel Sanchez				Taquirri	Ehilsaca

1. En fecha 6 de junio de 2018, en la Sede del Congreso Nacional, La Comisión de Minería del Congreso Nacional de la República de Honduras, a solicitud del Doctor Carlos López Contreras Alto Representante y Coordinador Nacional de la EITI-Honduras, recibió en Reunión Especial a la misión Internacional de la EITI, que integro el Doctor Santiago Dondo Director Regional para América Latina y el Caribe y la Doctora Jaqueline Terrel Taquirri del Secretariado Internacional de la EITI. Reunión en la que participo la abogada Ericka Molina Directora Ejecutiva del Instituto Hondureño de Geología y Minas (INHGEOMIN), Junto con su equipo técnico.
2. El Honorable Señor diputado Don Cesar Handal en su condición de presidente de la Comisión de Minería e Hidrocarburos del Congreso Nacional, dio la cordial bienvenida al Doctor López Contreras, como también a la delegación de la EITI, y a los representantes de INHGEOMIN, manifestó su complacencia de contar con la visita de cortesía de altos funcionarios vinculados en la transparencia sector extractivo. Continuo expresando, que para este tema que deben estar integrados el sector Gobierno, las empresas que se dedican a la actividad minera y la sociedad civil, fomentando temas de transparencia y competitividad logrando así una actividad exitosa para traer beneficios deseados a todo el pueblo hondureño
3. Seguidamente el Doctor López Contreras presento los miembros de la misión internacional, hizo una breve reseña del compromiso de Honduras con la transparencia al haberse adherido a la iniciativa de Transparencia para la Industria Extractiva (EITI), a partir de mayo del 2013, expreso el cumplimiento que ha realizado el país al haber publicado

dos informes EITI, y que actualmente estábamos en la preparación del tercer informe de conciliación abarcando los periodos fiscales de los años 2015 y 2016.

4. El Doctor Santiago Dondo, se dirigió a la Comisión de Minería e Hidrocarburos del Soberano Congreso Nacional, al expresar que Honduras es un ejemplo por la forma en que trabaja su sector minero, celebró el compromiso público de Honduras con la Transparencia en este camino de implementar el estándar de transparencia y buena gobernanza con las industrias extractivas; felicitó a INHGEOMIN como ejemplo en América Latina por la gran capacidad técnica que ha mostrado, al referirse al instituto y al catastro y digitalización del registro minero y la accesibilidad pública.

Santiago Dondo reitero que la iniciativa tiene como objetivo aumentar la transparencia acerca de pagos por empresas privadas de los sectores mineros o petrolero a los gobiernos y entidades ligadas a los mismos. , buscando aumentar la transparencia sobre los ingresos recibidos por los países en los cuales esas industrias están asentadas. Explicó que el EITI es un Estándar que tiene 51 países del mundo aplicándolo por voluntad y decisión política, Honduras implementa esta iniciativa con mucha decisión política y ha pasado ya un proceso de evaluación que mostro un progreso significativo en muchos de sus indicadores de transparencia y gobernanza.

Continuó expresando el Doctor Dondo, que siempre hay oportunidades para mejorar, uno de los pilares de la iniciativa es formar mesa de diálogo entre la sociedad civil, empresas y gobierno. Por lo que motivo a la Comisión de Minería, utilizar este espacio para iniciar a formar un ámbito de escucha para políticas públicas que guíen el sector. Lo que se busca es aprovechar los recursos que no son privados, sino públicos, que son de todos los hondureños, para que se aprovechen lo mejor posible para beneficio de la población; ese es el motivo de transparentar toda la información en estas mesas de diálogo.

5. Finalmente en la sede del Honorable Congreso Nacional de la República de Honduras, la Comisión de Minería e Hidrocarburos convocó a una conferencia de prensa. Reunión que publicada el 7 de junio de 2018 en los diarios de mayor circulación nacional.